
■文/图 记者 曾金妍 李茜

本报讯 2 月 7 日上午，承载
着全市人民的殷切期盼，出席市
十三届人大四次会议的代表们陆
续抵达各自代表团驻地，向大会
报到。代表们表示，未来两天，将
按照会议议程，认真履职尽责共
议发展良策，听取好、审议好各项
报告，圆满完成大会各项任务。

记者在各代表团驻地现场看
到，人大代表们在工作人员的指
引下，有序签到登记领取证件和
相关会议材料，现场秩序有条不
紊。这次大会召开前，代表们都
做足了功课，或紧密结合自身工
作实际，或多次深入一线调研，准
备向大会提交的建议和议案围绕
民生热点，紧扣广大群众对美好
生活的向往。

“成为市人大代表，是党和人
民对我的信任，我倍感荣幸，也感

受到了沉甸甸的责任。”市人大代
表、高州市中医院党委书记伍世
绩表示，市人民代表大会是全市
人民政治生活中的一件大事，这
次会议他带来了发展中医药特色
服务、提升基层中医药服务能力
等方面的建议，接下来将一如既
往认真履职尽责，积极为中医药
事业发声，更好满足人民群众对
中医药服务的需求。

市人大代表、电白区电海中
学副校长梁宁说，作为基层教育
工作者，她非常关注教育事业发
展，这次参会带来了关于重视和
解决教师心理健康问题的建议和
关于结合当地实际情况推动“双
减”政策有效实施方面的建议。

如何促进企业高质量发展也
是代表们热议的话题。“作为一名
企业代表，我比较关注高质量发
展方面的问题。”市人大代表、广
东环球水产食品有限公司车间主

任陈丽娇说，她将在大会上围绕
我市预制菜产业的发展提出建
议，为茂名经济社会高质量发展
贡献力量。

“这次参会我准备了关于加
强医疗防疫融合方面的建议。”市
人大代表、信宜市音乐舞蹈家协
会主席王强进建议，推动公共卫
生服务和医疗服务进一步无缝对
接，继续强化“预防为主”的健康
理念，加强医疗防疫融合，逐步完
善公共卫生应急机制，构建人民
群众生命和健康的“防护网”。

市人大代表、茂名市茂南第
五建筑安装工程公司总施工陈军
洪表示，他非常关注乡村振兴战
略实施，他认为茂名有良好的产
业基础和文化旅游资源，希望将
茂名的特色产业与新农村建设相
结合，打造更多城乡融合的亮点
项目，进一步推动我市文旅产业
发展，助力乡村振兴。

出席市十三届人大四次会议的代表昨日报到

认真履职尽责 共议发展良策
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“我生在茂名，长在茂名，是
茂名深厚的文化养育了我敢闯
敢拼的精神品格。”市政协委员
何成德在异乡 30 多年艰苦创
业，回望走过的历程，他有感而
发，“落叶归根的想法一直萦绕

在我的心头，挥之不去。改革开
放以来，茂名外出经商办企业的
人很多，事业有成的也不少。现
在正是我们报恩家乡、建设家乡
的大好时机。”

由于许多企业家对家乡的

发展方向、政策等了解不多，想
回乡发展，但又不知道该如何开
展 工 作 。 对 此 ，他 有 两 点 建
议 。一是希望加强与茂名籍在
外企业家所在地的联系，有效
整合两地资源、技术、资金、市

场，形成茂名与外地双循环互
利共赢的格局。二是希望政府
能搭建平台，让在外的茂名籍
企业家多了解家乡的发展思路，
宣传引导茂名籍企业家回乡投
资办企业。（柯诗华 吴云杰）

市政协委员何成德：

搭建平台助力外出企业家回乡发展

■记者 杨海云

本报讯 2 月 7 日下午，市十三届人大
四次会议主席团举行第二次会议。会议由
大会主席团成员、市人大常委会副主任黄
奕奕主持。

会议听取了各代表团审议民生实事项
目票决办法草案的情况汇报，决定提请大
会全体会议表决。

市十三届人大
四次会议主席团
举行第二次会议

■记者 杨海云

本报讯 2 月 7 日下午，市十三届人大
四次会议主席团举行第一次会议。会议
由大会主席团成员、市人大常委会副主任
黄宝强主持。

会 议 推 选 了 大 会 主 席 团 常 务 主
席；推选了大会全体会议执行主席；决
定了大会副秘书长；决定了会议日程；
决定了大会表决议案办法；决定了代
表提出质询案或询问的有关事项；决
定了代表提出议案的截止时间；审议
了民生实事项目票决办法草案，提交
各代表团审议。

市十三届人大
四次会议主席团
举行第一次会议

主席团（53人，按姓名笔划为序）

王土瑞 尹兆林 邓华裕 邓泽友 叶广勇 叶秀良 叶 强
庄悦群 刘丹枫（女） 刘 芳 刘辛元（女） 关建明 李乃忠 李日清
李晓强 李海林 李骥全 杨波博 杨 雄 吴卫华 吴海强
汪晓勇 张惠灵 张锋华 陆星帆 陈凡晓 陈有宽 陈春球
陈桂强 陈 海 陈颖兰（女） 林业强 林治国 欧美霖 柯周梅（女）
洪喜亮 徐国帆 黄少兰（女） 黄玉华（女） 黄宝强 黄奕奕（女） 黄 彪
黄 毅 龚 庆 龚朝文 梁田欢 梁其敏 梁 谋 覃 琪
廖述毅 谭剑锋 黎广贞 魏鹏程

秘书长
黄玉华（女）

（9人，按姓名笔划为序）
庄悦群 杨 雄 吴海强 张惠灵 陈凡晓
黄玉华（女） 黄宝强 黄奕奕（女） 梁田欢

（10人，按姓名笔划为序）
叶秀良 刘丹枫（女） 吴再铭 邹肖萍（女） 陈桂强 陈颖兰（女）
欧美霖 周绍健 梁田欢 梁 健

茂名市第十三届人民代表大会第四次会议
主席团常务主席名单

（2023年2月7日茂名市第十三届人民代表大会第四次
会议主席团第一次会议通过）

副秘书长名单
（2023年2月7日茂名市第十三届人民代表大会第四次
会议主席团第一次会议通过）

■茂名日报社全媒体记者
李君平 柯诗华 邓晖晖

本报讯 2 月 7 日下午，出席市政协
十届二次会议的委员对市政协常委会
工作报告和提案工作报告进行分组讨
论。市政协领导班子成员到各组参加
分组讨论。

在现场，委员们积极踊跃发言，各抒己
见，气氛热烈。大家对两个报告给予充分
肯定，认为两个报告实事求是地回顾了市
政协过去一年在聚焦高质量发展、助力民
生事业加快推进、汇聚茂名振兴发展合力
等方面做了大量工作，为促进我市高质量
发展做出积极贡献。

同 时 ，委 员 们 提 了 许 多 意 见 和 建
议，发表了感想感悟。粤港澳大湾区广
州工作组关注本地特色文化和城乡融
合发展，有委员建议，利用原有的冼太
夫人故里和冼夫人“唯用一好心”的 IP
形象，在我市打造一个沉浸式体验的冼
夫人文化系统文旅项目。同时，借助云
墟电商平台推进数字化营销，深挖我市
农产品价值，帮助茂名优质农产品出村
进城，走向全国。粤港澳大湾区香港工
作组的委员说，他们很高兴能欢聚一
堂，将发挥自身优势，助力茂名招商引
资和疫情放开后的经济发展工作。粤
港澳大湾区澳门工作组的委员开心分
享回乡所见所闻，表示从报告中收获良
多，将聚力向外讲好茂名故事和传播茂
名力量。

信宜组的委员就如何建设镇级商会
展开热烈讨论，建议提高商会活跃度，
强化人才选用，推进镇文旅产业和特色
产业发展。农业农村第一工作组的委
员表示，年轻人是新农业的中坚力量，
要通过搭建就业平台、出台更多返乡创
业人员优惠政策、改善人居环境等多项
举措，想方设法留住年轻人，并吸引更
多年轻人回家乡就业。

据了解，过去的一年，市政协委员、政
协各参加单位和市政协各专门委员会聚
焦群众关注的热点、难点问题建言献策，
撰写提交提案 298 件，这充分体现了委员
们高涨的参政议政热情。委员们表示，将
全面学习贯彻党的二十大精神，认真贯彻
落实全省高质量发展大会部署要求，履职
尽责，多提精品提案，推动茂名高质量发
展出新彩。

市政协委员分组讨论

建言献策
共话发展

政协委员分组讨论。
茂名日报社全媒体记者 刘付思明 摄

人大代表报到。

“作为一名市政协委员，我
心情很激动，履职热情也愈发高
涨。”市政协委员李栋接受记者
采访时说，此次参会一定会认真
完成一份份建议、提案，发出更
多“好声音”，为茂名的发展建言
献策。

“近年来，我市品牌建设取
得积极进展，特别是‘五棵树一
条鱼一桌菜’特色产业集聚发
展，品牌影响力稳步提升，但其
中也有很多不足。”李栋说，他最
关心的就是茂名的品牌建设，建
议通过举办品牌博览会、展览

会、品牌论坛等活动，以及建设
一批“品牌店”“品牌街”“品牌
村”“品牌镇”，让茂名品牌深入
到人民群众生活中。他建议我
市成立品牌领导机构，推进全市
品牌建设，加大对品牌建设扶持
力度，定期开展评选表彰活动，

对品牌建设成绩突出的企业和
个人进行嘉奖，“还要成立品牌
联盟，发挥本地及驻外各品牌促
进会、商会、协会、联谊会作用，
推动茂名品牌走向全省、全国、
全世界！”

（邓晖晖 刘付思明）

市政协委员李栋：

加速推进茂名品牌建设

主席团和秘书长名单
（2023年2月7日茂名市第十三届人民代表大会第四次会议预备会议通过）

■记者 赵艺 通讯员 茂新

本报讯 2 月 7 日晚，市委书
记、市人大常委会主任庄悦群，市
委副书记、市长王雄飞，市政协主
席刘芳与参加市政协十届二次会
议的港澳委员座谈，共叙乡情友
情，共商发展大计，勉励大家坚持
忠实履职、发挥积极作用，当好茂
名香港澳门三地共同高质量发展
的积极推动者。

庄悦群简要通报了我市去

年经济社会发展情况，并代表市
四套班子领导感谢港澳委员为
维护港澳地区长期繁荣稳定和
促进茂名高质量发展作出的积
极贡献。他指出，春节后上班第
一天，省委省政府召开全省高质
量发展大会，向全省发出紧抓快
干、推动高质量发展的“动员
令”。市委也于春节前后召开系
列会议，为的就是锚定目标，抢
时间、抓落实、促发展，就是统一
思想、凝聚力量，奋力实现全年

目标，在新征程上取得新成就，
以茂名一域之光为广东全局添
彩。2023 年，我们充满信心，这
来自于发展基础更加坚实、产业
基底越加厚实、城市能级不断跃
升，我们将持续深入贯彻党的二
十大精神，按照省委省政府工作
安排，朝着既定目标，只争朝夕、
攻坚克难，聚焦制造业当家、“百
县千镇万村”高质量发展工程、

“两轴-两个圈层”城市布局、绿
美茂名等重点任务，抓实抓好茂

名现代化建设各项工作。
庄悦群指出，政协委员是荣

誉、是地位，更是责任。希望大家
以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，认真学习贯彻党
的二十大精神，当好“一国两制”
的坚决拥护者、港澳更好融入国
家发展大局的坚定推动者、三地
共同高质量发展的积极参与者和
建设者，多为茂名宣传点赞，多为
茂名建设建言献策，多回茂名投
资发展，更好地为茂名高质量发

展汇聚智慧和力量。
会上，港澳委员代表李大万、

杨天华、陈智豪等踊跃发言，一致
表示将坚持为国履职、为民尽责
的情怀，充分发挥连接港澳的桥
梁纽带作用，把握机遇、务实合
作，为茂名高质量发展、港澳繁荣
稳定作出更大贡献。

市领导黄毅、吴卫华、杨培
基、周天、肖军、周玉东、黄立红、
赖强、冯波、罗天明，市政协副厅
级干部章宁、董晓璐等参加活动。

庄悦群王雄飞刘芳与港澳委员座谈交流

建言献策汇聚力量
共同推动茂港澳高质量发展


